

Universidad Autónoma de Chiapas

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Al cierre de la Muestra Internacional del Libro

Presentan obra biográfica de Don Belisario Domínguez Palencia a 150 años de su natalicio

- Editan libro el Senado de la República, el Gobierno del Estado y la UNACH
- La obra fue presentada por el rector Jaime Valls Esponda y el senador Zoé Robledo Aburto

Para describir la vida de un personaje como Belisario Domínguez Palencia, se necesita además del acopio de información y de admiración, recursos literarios, señaló el rector Jaime Valls Esponda al presentar el libro biográfico del prócer chiapaneco, editado por el Senado de la República, el Gobierno del Estado y la UNACH.

En el cierre de actividades de la exitosa 2ª. Muestra Internacional del Libro Chiapas-Centroamérica UNACH 2013, el rector Jaime Valls Esponda refirió que quizá fue la intención del autor del texto, Ángel María Corzo Gutiérrez, legarnos esta recreación biográfica para mantenerla viva, vigente y hacerla parte de nuestra conciencia cívica.

Tras recordar que el texto fue elaborado en 1943, cuando se cumplían 30 años de la muerte de don Belisario Domínguez, el autor guardó este manuscrito sabiendo que con el paso del tiempo se valoran más los actos y las acciones, y que esta obra encontraría el mejor momento para que saliera a la luz pública, por lo que por mucho tiempo fue resguardada por el maestro Eliseo Mellanes Castellanos.

"La oralidad del Maestro Corzo Gutiérrez, que disfruta escribiendo la historia, nos hace sentir que al leerla, estamos escuchando la voz de quien narra la vida de un hombre de carne y hueso, que por su valor cívico y vocación democrática, hoy forma parte medular de la historia y nos proporciona las bases y referencias de la evolución de la política de la República Mexicana", subrayó.

Describió que en ese tono y estilo de contar, el libro nos transporta y ubica en el año aciago de 1913 en el Senado de la República, lugar y tiempo en que el biografiado, escribe uno de los discursos más trascendentes para la vida del país, siendo según el autor el momento más sublime en la vida de don Belisario Domínguez Palencia.

Por su parte, el senador y presidente de la Comisión de Biblioteca y Asuntos Editoriales, Zoé Robledo Aburto, expresó que la presentación de este libro a 100 años de la muerte del patriota comiteco y 150 de su nacimiento, es una invitación a leerlo, a imitar sus principios, aprender de su sacrificio y pensar positivamente en nuestra nación.



Universidad Autónoma de Chiapas

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Indicó que el autor tuvo acceso a información de primera mano pues contó con testimonios cercanos a los trágicos hechos, pudo recorrer el entorno de Don Belisario Domínguez en Comitán, saludar a sus pacientes, familiares y amigos, así como conocer su instrumental y libros del médico, todavía actuales por ese entonces.

Aseguró que este texto aporta datos y describe sucesos históricamente válidos, con una clara objetividad en su discurso a la que se suma la indignación del ser humano ante tan terrible acto, lo que denota el valor de esta obra, por la personalidad y el desempeño del biografiado.

Comentó también que este texto es sencillo y a través de su narrativa permite percibir y tocar mucho de la vida del Chiapas de esos años, reflejando también las circunstancias de la política en la entidad y todo el país.

Este manuscrito, reproducción facsímil del original de 1943, está configurado por 12 capítulos que tratan desde el discurso causante de la muerte del prócer hasta el paralelismo entre él y Francisco I. Madero, pasando por una descripción de su vida juvenil, profesional y familiar.